

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunos.

PRECIOS.

En Lérida 4 rs. al mes —Fuera 12 trimestre.

ANUNCIOS.

A los no suscritores 17 maravedises línea.

PARTE OFICIAL.

De la relación de las liquidaciones de establecimientos y corporaciones civiles, que publica la *Gaceta* de Madrid del 2 del actual, aprobadas por la Dirección general de Contabilidad, por ventas y rendiciones ejecutadas hasta el 2 de octubre de 1858, cuyos extractos han sido remitidos á la de la Deuda pública para espedir las inscripciones intrasferibles con renta del 3 por 100, resulta se hallan en aquel caso las siguientes de esta provincia.—Número 2398, Hospital de Torá, con 24,690 rs. 72 cénts. en inscripciones y 740 rs. 72 cénts. en renta anual.—Número 2,399 Hospital de Guisona con 54,816 rs. 55 cénts. en inscripciones y 1,644 rs. 49 cénts. en renta anual.—Número 2,414. Magisterio de Cedó, con 4,371 rs. 72 cénts. en inscripciones y 131 rs. 15 cénts. en renta anual.

ORDENANZAS.

PARA EL EJERCICIO DE LA PROFESION DE FARMACIA, COMERCIO DE DROGAS Y VENTA DE PLANTAS MEDICINALES.

(Continuación)

Catálogo núm. 4.^o de los objetos naturales, drogas y productos químicos á que se refiere el art. 55 de las ordenanzas de farmacia, aprobadas por S. M. en Real decreto de esta fecha, y que, por ser exclusivamente medicinales, solo pueden vender los drogueros por mayor y sin preparacion alguna.

Aceite animal de Dippell. De croton tiglio (venenoso). De hígado de bacalao. De laurel. De recino. De tártago (venenoso). De yema de huevo. De copaiba. Volátil de cuerno de ciervo. Volátil de succino. Acetato de amoniaco líquido. De cal. De potasa. De sosa. De zinc (venenoso) Acibar. Acido benzoico (flores benjuí). Hidroclórico alcoholizado. Sulfúrico alcoholizado. Láctico. Meconcio. Valerianico. Adormideras. Agarico blanco. Alkali volátil concreto. Alolbas. Amigdalina. Arnica. Asafétida Asaro. Asafran de marte aperitivo, Astringente. Adarce. Aristoloquia. Alcornoque divino. Alquequeuges. Anacardas oriental y occidental. Aceite volátil de laurel real (venenoso). De mostaza (venenoso) De sabina (venenoso). Acido prúsico (venenoso). Acónito (venenoso) Aconitina y sus sales (venenosas). Anguifuras falsa y verdadera

(venenosas) Atropina y sus sales (venenosas). Azúcar de leche. Azufre dorado de antimonio (venenoso). Antimonio diaforético (venenoso). Balaustrias. Bálsamo de copaiba. De Tolú. De Perú. Bayas de enebro. De arrayan. De sauco. De vergo. Bicarbonato de potasa. De sosa. Bardana. Bistorta. Borraja. Bedelio Bálsamo de la Meca. Del Canadá. Berberos. Beleño (venenoso). Belladona (venenosa). Bionia (venenosa). Brucina y sus sales (venenosas). Cafeiria. Cancia. Carbonato de magnesia. Croton tiglio (venenoso). Cardamomos. Caña fistula. Castóreos. Cateni. Centaura. Cloruro de potasio (sal febrífuga). Colombo. Consuelda mayor. Coralina. Cremor soluble. Creosota (venenosa). Cubebas. Copenhombre amargo. Carcoma de algarrobo. Cásia lignea. Cariofilata. Contrayerba. Cominos de Marsella. Cinconina y sus sales. Calaguala. Canchalagua. Cominos rústicos. Corteza winteranea. Caraña. Callamo aromático. Cedearia. Cinoglosa. Citrato férrico. De magnesia. De sosa. Cantáridas (venenosas). Cantaridina (venenosa). Carralejas (venenosa). Cebolla albarrana (venenosa). Cebadilla (venenosa). Cicuta (venenosa). Cloroformo (venenoso). Codeina y sus sales (venenosa). Colchico (venenoso). Coloquintidas (venenosas). Conina y sus sales (venenosa). Cornuelo (venenoso). Dulcamara. Dictamo blanco. Crético. Danco crético. Daturina y sus sales (venenosas). Digital (venenosa). Digitalina (venenosa). Enula. Espirito de cuerno de ciervo. Succinado.

(Se continuará).

AQUI ESTOY.

El día 3 será memorable en Barcelona. La llegada de los voluntarios catalanes, que tan alto han puesto en Africa la bandera Nacional, ha producido un entusiasmo verdaderamente indescriptible. Todos los periódicos de la capital del Principado vienen llenos de pormenores sobre la recepcion que, si bien esperaba todo el mundo fuera digna de aquella gran ciudad, ha escedido los mas lisonjeros cálculos, como sucede siempre que el corazon del pueblo está movido por grandes y generosos sentimientos.

Comprendemos bien que se inundaran de lágrimas todos los ojos y de legitimo orgullo todos los corazones al ver aparecer la mermada y temida falange de voluntarios, que el dia mismo de su llegada á las

inhospitalarias costas africanas, allí donde los actos de valor y de valor heroico eran acciones sencillas y diarias, contribuyeron de una manera decisiva á la victoria de mas importancia, escitando por su irresistible arrojo la admiracion de un ejército de valientes.

El señor Orellana lo ha dicho con tanta exactitud como vigor poético en la composicion que ya conocen los lectores del AQUI ESTOY.

Miralos Cataluña: son tus hijos,
Los nietos de los bravos campeones,
Que en Mallorca y en Grecia combatieron.]

No, en verdad, desmintieron
La sangre que heredaron de leones.

Tú los viste partir: los ojos fijos
Tenias en ellos, cuando ya pisaban

Los campos mauritanos:

Aun soñabas tocar sus fuertes manos

Y ya te relataban,

Con lenguas mil de pavorosos ecos,

Sus triunfos las montañas de Marruecos.

Dignos son de tales demostraciones los valientes, cuyas hazañas son tan heroicas que la misma poesía, para ostentarse sublime, no necesita mas que referirlas. Loór eterno á los que han sabido enaltecer tanto la fama y gloria del suelo catalan! Loór al pueblo barcelonés que ha sabido darles muestras inequivocas de afecto y admiracion, que es la recompensa mas grata para las almas de noble temple.

Cataluña no olvidará: no puede olvidar á sus voluntarios.

A las diez de la mañana de ayer llegó la locomotora con dos coches, en los cuales venian la mayor parte de los individuos de la Junta de accionistas de la empresa del Ferro-carril. En la estacion provisional se les tenia preparado un almuerzo, que ha durado unas dos horas. Algunos de los señores de la Junta han pasado á ver el estado de las obras del puente del Segre y de la estacion y creemos habrán quedado complacidos de su estado, pues como ya digimos en uno de nuestros números anteriores, adelantan estraordinariamente.

La concurrencia no ha sido muy numerosa, á causa sin duda de que habia circulado poco la noticia. No obstante cinco ó seis carruajes desde las primeras horas de la mañana han trasportado gente. El movimiento de carruajes en la carretera de Barcelona, desde que se halla concluida la via férrea, es una novedad desconocida en este país, pero la mejor señal de una nueva vida para esta poblacion, llamada indudablemente á ser de gran importancia el dia que nos una al mediterráneo la via férrea de Tarragona. A despecho de muchos, la cuestion no tiene ya vuelta de hoja. Los pueblos van tocando las ventajas de nuestra gigantesca época y, aun no queriendo, se aficionan á lo nuevo. Por eso decíamos hace poco que esto traerá aquello.

La Junta ha marchado á las dos de la tarde.

Correo nacional:

BARCELONA 4

Tomamos del Telègrafo.—A las nueve de la mañana de ayer el cañon de Monjuí, que nunca ha

sonado tan grato á los oidos de los catalanes, nos anunció, como dijimos, que nuestros valientes entraban en la bahía.

—Los estudiantes, en general, lucian en el pecho, además de las cintas de los colores nacionales, el distintivo de cada facultad; y antes de emprender la marcha desde los claustros de la Universidad, donde se reunieron, fueron leidas varias poesias, una de ellas lindísima, escrita por el señor de Foxá.

—Los estudiantes se apoderaron del cabo de voluntarios Pablo Borjas, que fué el primero que pudieron haber á mano, y lo llevaron al carro junto con algunos heridos de Arapiles y el oficial Aran, que se apoyaba en un baston.

—Llegaron las tropas como pudieron, al compás de la marcha real, del himno de Riego y de otros himnos nacionales, á la plaza de Palacio al pié de la estatua de Barcelona, interin los estudiantes cuidaban de dar tazas de caldo y copas de vino á los heridos que colocaron en un hermoso carro triunfal tirado por seis hermosos caballos, ricamente enjaezados y con lujosos penachos. Los heridos y enfermos iban llenos de coronas y flores, que aquellos entusiastas jóvenes les encasquetaban una tras otra.

—De la casa de los señores Girona llovieron mas de 6,000 riquísimos habanos, é igualmente del Casino Barcelonés, cuyos socios los arrojaron á manos llenas, mientras pasaron las tropas. Por todas partes llovian poesias y flores.

—Al pasar por frente de la plaza de San Agustin, al contestar al Sr. Balaguer el Sr. Fort, lo hizo derramando abundantes lágrimas y encargó encarecidamente que la provincia NO OLVIDASE Á SUS BRAVOS VOLUNTARIOS QUE TAN ALTA HABIAN COLOCADO LA HONRA QUE LA PROVINCIA LES CONFÍARA. Un caballero oficial de Arapiles dijo tambien, que sabia que Cataluña era patria de HÉROES, pero que ignoraba que lo fuese de LEONES.

—La dueña del Gran café del Comercio, invita al ejército y voluntarios de Cataluña, procedentes de Africa, para que concurren á su establecimiento mañana sábado en donde se les servirá gratis.

—Hoy hace tres meses que se dió la batalla de Tetuan, en la que murió el bravo comandante de nuestros voluntarios, y recibieron su bautismo de fuego y de gloria los héroes que Barcelona admira. El dia 3 de Febrero desembarcaron en la africana costa, y el 3 de mayo ha vuelto á recibirles gozosa la patria en su seno.

—Una noticia estupenda debemos á *El Pensamiento* de anoche: dice la *Correspondencia*.

«En el caso de que se verifique con las debidas formalidades el reconocimiento de Su Majestad por los hijos de D. Carlos, tendrán que reunirse inmediatamente las Córtes para derogar la ley de 1834, que los escluye de la de sucesion á la Corona.»

Es decir, para qué vuelvan á ser infantes de España y á vivir del presupuesto los que poco há venian á derribar el trono de doña Isabel II, á destruir las instituciones y arrancar de raiz nuestra actual organizacion politica.

Pasito, señor *Pensamiento*, eso es ya picar muy alto: la clemencia es una virtud grande y magnánima, propia de reyes; pero desde que leímos de niños la fábula del labrador y la culebra, somos muy cautos con las gentes que metemos en casa.

—Refiere una carta de Tarragona, en que se hacen algunos elogios del carácter, cualidades y an-

tecedentes del general Elio, que cuando leyó la protesta dirigida á S. M. por el cardenal arzobispo de Toledo, en que tan dura calificación se hacia de los promovedores de la última intentona, se mostró bastante sorprendido. Un militar de alta graduación, que fué quien le dió á leer este documento, procuró saber la opinion del jefe carlista, y este concluyó en manifestaciones que solo la rigidez de un juramento prestado á la causa que defendía, pudo traerle nuevamente á España, cuando se le escitó á tentar fortuna.

—Dice una correspondencia de Tetuan que durante la última conferencia celebrada entre Muley -El-Abbas y el general O'Donnell, varios moros de los que acompañaban al príncipe marroquí, se acercaron á la escolta del general en jefe, entablando un diálogo animado y amistoso.

Algunos de ellos quisieron ponderar la perfección y buen temple de sus armas, considerándolas muy superiores á las nuestras; pero se les enseñó un sable de Toledo, y quedaron admirados de que pudiera unirse la punta con el puño.

Respecto á caballos sucedió lo propio: el conde de Corrés, tan buen ginete como brillante oficial, empezó á mover el suyo; hermoso y de buena escuela, hizo cuanto puede hacer un caballo bien manejado; pero los moros que, ni saben ni pueden hacer otro tanto, indicaron que aquello no servia para nada, que á correr nos ganaban. Corrieron, en efecto, pero también les sacó el conde una inmensa ventaja. Quiso un morito montar el caballo, y estuvo muy á pique de medir el suelo con las costillas.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido con fecha 1.º del actual al general en jefe del segundo ejército y distrito la real orden siguiente:

«Por consecuencia de lo prevenido en real decreto de esta fecha y en la ley de 27 de Octubre de 1834, dispondrá V. E. que los ex-infantes D. Carlos Luis de Borbon y su hermano D. Fernando sean trasladados en un buque del Estado, que designará el ministro de Marina, al puerto del extranjero que los mismos señalen.

De real orden y por acuerdo del Consejo de ministros lo comunico á V. E. para su cumplimiento»

—Dice un periódico semi-oficial:

«*El Pensamiento Español* cree que á la renuncia del conde de Montemolin y de D. Fernando, seguirá la de D. Juan. En cambio otro periódico opina que D. Juan se dispone á publicar un manifiesto reasumiendo en su persona los derechos á la sucesion de la Corona, y ofreciendo gobernar *constitucionalmente*. Si ese caso fuera posible, tendríamos la satisfaccion de ver á Cabrera defendiendo desde el banco azul las excelencias del sistema constitucional.»

—La renuncia de Montemolin inspira á *La España* reflexiones duras y desdeñosas:

«Descuide el conde de Montemolin, dice nuestro colega; si ha de tener «por enemigos de su honra y fama» á los que en lo sucesivo invoquen su nombre para encender una guerra civil, puede vivir muy tranquilo por su fama y por su honra. El que tenga alguna, siquiera sea poca, que perder, no se convertirá bajo este punto de vista en enemigo de la del Conde de Montemolin.

Los La-Cerdas pelearon cincuenta años, hasta que no quedaban restos de la generacion que habia defendido su bandera: y no abdicaron en una prision. El pueblo español, que es noble, quiere que

todas las causas españolas mueran con nobleza: la causa carliste ha muerto de una manera pobre y lastimosa; por eso su muerte no ha inspirado lástima, si no desden.

GACETILLA.

BANDO.

El que firma, Sota-Gacetillero dei AquI ESTOY, condecorado etc. etc. etc. Caballero etc. etc. et. etc.

Por cuanto ha llegado á mi noticia, que varias personas así del bello sexo como del feo, se han permitido murmurar contra las disposiciones de mi bando, fecha 4 del mes actual, que prescribe el modo de vestir *ellos y ellas*, lo que es una costumbre perniciososa é intolerable; sin perjuicio y quedando, vigente cuanto en el mismo se ordena, he tenido á bien completarlo con el siguiente

Artículo adicional. Se prohíbe murmurar, criticar y ridiculizar cuantas disposiciones he tomado y puedo tomar; porque la discusion es peligrosa y de todo punto inútil: callad y obedeced sin devanaros la cabeza para averiguar si está bien ó mal mandado: ya pensaré yo por todos.

Los porteros etc. etc. etc. AquI ESTOY 6 de mayo de 1860.—*Juan Perdido*.

ANFIBOLOGIA. Habiendo pedido el embajador de Francisco I, á Carlos V, el ducado de Milan. «Precisamente contestó el emperador, lo que quiere mi hermano el rey de Francia, quiero yo:» el embajador quedó muy satisfecho de esta respuesta, y se apresuró á ponerla en conocimiento de su amo.

RASGO ADMIRABLE. En la defensa del general Moreau, habiéndose permitido el acusador público una interrupcion inoportuna, Mr. Bonet, poseido de indignacion, le replicó con energía: «Señor fiscal, ni V. ni yo éramos nada, cuando ya el general Moreau habia vencido al Archiduque en Holanda, pasado el Rhin y el Danubio, en presencia de un enemigo formidable, y ganado las batallas de Memmingen, de Biberach y Hohenlindem.» De concebir es el efecto de esa brillante y súbita apología del acusado.

PÉRDIDA Y HALLAZGO. Segun refiere el *Alba*,

dos lechuguinos
por esas callejuelas
andan perdidos.

Señas: paraguas
en que azul se refleja
vistosa franja.

Pero, lector no busques,
porque me han dicho
que el lindo par de alhajas
ya ha parecido.....

¿Quién lo diría?
Con el barro y la lluvia
se divertían.

—Un presidente de la policia correccional de París, exigía de una mujer conducida ante el tribunal, que probase que estaba casada con el que ella decia ser su marido.

«Podeis presentar la partida de vuestro matrimonio?»

«Yo os presentaré tres, señor presidente, las dos niñas y el niño que me acompañan.

«Bien, muy bien: estoy mas que satisfecho.

¿LOGOGRIFO. Qué es una cosa que á veces tiene una cabeza, y á veces una cola, y que muchas otras se presenta sin ninguno de aquellos artículos, sin perjuicio de que los posea á la vez, siendo de cualquier manera un objeto perfeccionado, si está bien construido? (La solución en el número próximo.)

—Cuando la pasada y triste guerra civil assolaba nuestros campos, una de nuestras paisanas hubo de enamorarse de un capitán del batallón de guías de Luchana.

¿Como, Concha, te atreves á querer á un militar? de que te han servido los principios religiosos que he procurado inculcarte?

«Pero querida mamá, contestó con el mayor candor, si precisamente he seguido en un todo los consejos que dió el padre Tomás en el sermón que ambas oímos hace quince días?

«Que diablos dices chica?

«Toma, pues, ya se vé; no dijo el predicador que todos debíamos buscar un guía inteligente que nos enseñara el camino de nuestra salvación?... Pues bien, hé aquí la razón de que yo haya elegido no un guía cualquiera, sino un capitán de guías.

Si sería tonta la prójima !!

EL PORQUÉ YO ME LO SÉ. Viajaba por Francia un amigo nuestro, y al llegar á una fonda de un pueblo que llamamos, se le presentó un gendarme que con la mayor galantería del mundo, le pidió el pasaporte. Exhibió aquel el documento que se le pedía y, generoso de suyo, quiso dar una moneda de plata al gendarme, que la rehusó, al devolver el pasaporte, diciéndole: Caballero! por quien me tomáis! Si el pasaporte no estuviese en regla, convenido, pero ahora.....

NO ERA TONTO. Hallábanse espuestos al público en una de las calles de esta capital, junto á una tienda de comercio varios retratos fotográficos, entre los cuales descollaba el de una hermosa joven de veinte años. Acertó á pasar un forastero que los contempló un breve rato y entrándose muy súbito en la tienda, dirigióse al mancebo. Caballero, le dijo, acabo de ver esos retratos que están ahí y desearia que me dijerais en seguida la casa y calle en que vive.

Ah.... el artista, si señor, con mucho gusto.

No, señor, nó el artista, sino su modelo....

TETUAN EN LÉRIDA. Chico, exclamó un soldado dirigiéndose á otro, al bajar del castillo por la calle del Jan, no decias que las tropas tenían en Tetuan las coléras, porque segun los periódicos se hallan por todas partes las inmundicias y estiércoles de dos ó tres siglos? Pues me parece que aquí no tardarán en llegar, porque la porqueria está abundante, y eso que ha llovido. Siendo esta una calle concurrida no tardarán en limpiarla, repuso el compañero. Pues mira que he pasado por otras mas escusadas y..... Y bien hombre porque son escusadas sirven de escusado, y al fin y al cabo, no nos apuremos, porque el tiempo está nublado y si llueve algo mas, el barro tapaná esto y queda debajo lo mas sucio y..... como nadie cuidará de que lo quiten, no temo á la peste, porque el barro se hace polvo y al polvo se le lleva el aire, que es el único barrendero que tiene la Excm. municipalidad de Lérida, y por cierto que segun malas lenguas no le cuesta un cuarto.

Últimas noticias.

—Dice la *Correspondencia* que serán sometidas inmediatamente á las Cortes las cuestiones de política exterior, la de la paz con Africa, la de Roma y la de Méjico.

Partes telegráficas.

MADRID, 3 DE MAYO.

La Gaceta publica hoy el nombramiento del general don José de la Concha para el cargo de Director general de Artillería, y el del general Prim para el de Director de Ingenieros.

Cuando llegó anoche el general Prim, fué recibido con grandísimo entusiasmo.

Ha llegado el duque de Saldanha, que se dirige á Paris.

Paris, 5 de Mayo.—Se asegura que nuestras tropas saldrán de Roma á fines de Junio.

Paris 4 de Mayo.—Escriben de Génova, que unos seiscientos partidarios de Garibaldi, se habian preparado clandestinamente para una expedición contra Sicilia; pero que el proyecto habia abortado.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

Teatro.—*Perros y monos sabios é inteligentes.* Variada funcion, dividida en 8 partes, en que lucirán sus habilidades los traviesos individuos que componen esta numerosa compañía.—A las 8.

Circo Real de caballos.—Hoy dará su primera funcion en el *Circo Leridano* á las 3 de la tarde.

Ultima hora.

Anoche á las ocho (el día 3) llegó á Aranjuez el bravo marqués de los Castillejos, continuando á las diez su viaje á Madrid. Un gentío numeroso, á pié y en carruajes le esperaba en la estación del ferro-carril. Cuando el general apareció, la multitud prorumpió en aclamaciones. Esta acompañó al general que venia en una caaretela, hasta su casa calle de Alcalá, alumbrando con hachones y continuando los vítores. A las doce de la noche todavía quedaban muchas personas delante de la casa del general, esperando que este se asomara al balcon.

MERCADO DEL 3 DE MAYO.

Trigo.—primera clase.—92 rs. cuartera.—Segunda id.—80—Tercera.—76.—Centeno.—62.—Cebada.—56.—Judías.—108.—Habones.—64.—Maiz.—62.—Aceite.—57 arroba.—Aguardiente de 19 y medio grados.—42.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4860.